

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Чжао Лу

**КИТАЙСКО-СЕРБСКИЕ ОТНОШЕНИЯ НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ:
СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ**

Аннотация магистерской диссертации

специальность 1-23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель
Е. В. Демидович,
кандидат исторических наук,
доцент

Минск, 2023

АННОТАЦИЯ

1. Перечень ключевых слов: КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА, РЕСПУБЛИКА СЕРБИЯ, КИТАЙСКО-СЕРБСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ВОПРОСЫ БЕЗОПАСНОСТИ, ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ИНВЕСТИЦИОННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ГУМАНИТАРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ИНИЦИАТИВА «ОДИН ПОЯС И ОДИН ПУТЬ», СОТРУДНИЧЕСТВО «17+1».

2. Цель исследования: анализ китайско-сербских отношений на современном этапе.

3. Задачи исследования:

- 1) охарактеризовать историографию, источники исследования;
- 2) исследовать китайско-сербские отношения в политической сфере;
- 3) провести анализ торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества Китая и Сербии на современном этапе;
- 4) рассмотреть основы гуманитарного сотрудничества Китая и Сербии на современном этапе;
- 5) выявить перспективы китайско-сербских отношений на современном этапе.

4. Объект исследования: китайско-сербские отношения на современном этапе.

5. Предмет исследования: состояние и перспективы китайско-сербских отношений на современном этапе.

6. Основные результаты и их новизна: научная новизна данного исследования заключается в установлении сути взаимоотношений Китая и Сербии в политической сфере на фоне инициативы «Один пояс, один путь» и сотрудничества «17+1»; проведении комплексного анализа торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества Китая и Сербии на современном этапе в рамках реализации совместных экономических проектов.

7. Структура исследования: диссертация включает в себя введение, общую характеристику работы, основную часть, состоящую из четырех глав, заключение и список использованных источников. Полный объем работы составляет 85 страниц, объем, занимаемый 2 рисунками и 3 таблицей составляет 5 страницы. Библиографический список содержит 130 наименований на русском, китайском и английском языках, на 17 страницах.

SUMMARY

1. Key words: PEOPLE'S REPUBLIC OF CHINA, REPUBLIC OF SERBIA, SINO-SERBIAN RELATIONS, SECURITY ISSUES, ECONOMIC RELATIONS, INVESTMENT COOPERATION, HUMANITARIAN COOPERATION, ONE BELT AND ONE ROAD INITIATIVE, 17+1 COOPERATION.

2. Purpose of the study: Analysis of China-Serbian relations at the present stage.

3. Research objectives:

- 1) characterize the historiography, sources of research;
- 2) to explore Sino-Serbian relations in the political sphere;
- 3) to analyze the trade, economic and investment cooperation between China and Serbia at the present stage;
- 4) consider the foundations of humanitarian cooperation between China and Serbia at the present stage;
- 5) identify the prospects for Sino-Serbian relations at the present stage.

4. Object of research: Sino-Serbian relations at the present stage.

5. Subject of the study: state and prospects of Sino-Serbian relations at the present stage.

6. The main results of the research and their novelty: the scientific novelty of this study lies in establishing the essence of Sino-Serbian political relations against the background of the One Belt, One Road Initiative and 17+1 cooperation; conducting a comprehensive analysis of Sino-Serbian trade, economic and investment cooperation at the present stage through the implementation of joint economic projects.

7. Research structure: the thesis consists of an introduction, a general description of the work, a main part consisting of four chapters, a conclusion and a list of references. The total volume of the work is 85 pages, the volume occupied by 2 figures and 3 table is 5 pages. The bibliography contains 130 titles in Russian, Chinese and English, on 17 pages.